

#MedioAmbiente

Un pacto internacional

El Gobierno de la Ciudad de México se comprometió ante representantes internacionales a la eliminación del uso de plásticos desechables y al impulso de la economía circular

INDIGO STAFF

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, firmó el Compromiso Global por la Nueva Economía de los Plásticos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Sheinbaum detalló que el objetivo de este compromiso es que todo residuo que se genera en la capital pueda entrar nuevamente en la economía. Un esquema conocido habitualmente como Basura Cero.

“No enviaremos ningún material a relleno sanitarios, sino que toda la materia se volverá a utilizar y, particularmente, los plásticos”, afirmó.

La mandataria capitalina enfatizó que la importancia del reciclaje de plásticos se debe a que su producción genera una cantidad muy importante de gases de efecto invernadero y contaminantes locales. También

dijo que la disposición de estos desperdicios en rellenos sanitarios o en barrancas, mares y océanos provoca graves consecuencias para la biodiversidad.

“Este compromiso global, les voy a platicar de qué se trata. Porque hemos hablado mucho de lo que hemos hecho. Se establecen, por ejemplo, los siguientes compromisos individuales para las empresas, y por eso, a partir de ahora y de esta firma, vamos a buscar a distintas empresas que utilizan plásticos, que desechan plásticos, a que sean parte de este compromiso global de nuestra ciudad”, explicó.

Sheinbaum Pardo afirmó que los fabricantes de productos envasados, minoristas, hotelería y servicios de alimentación o fabricantes de empaques, deberán tomar medidas para eliminar los envases de plástico problemáticos o innecesarios.

Medidas generales para transitar de modelos de un solo uso a modelos de reutilización.

También indicó que los fabricantes de materias primas, deberán establecer nuevos parámetros para aumentar el uso de plásticos reciclados.

“Para los fabricantes de bienes duraderos, establecer una meta ambiciosa sobre contenido de reciclado en todos los plásticos utilizados en productos o componentes para el 2025. Y para los inversionistas en general, invertir para 2025 una can-



tividad significativa en negocios, tecnologías u otros activos, para que funcionen y hagan realidad la visión de una economía circular para los plásticos”, indicó.

Asimismo, explicó que su administración respetará el acuerdo de respaldar la visión común de compromiso global, esto a través de implementar políticas ambiciosas con metas para lograr un progreso tangible en cuanto a la eliminación de residuos.

“Esto es lo que estamos firmando el día de hoy con el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente y con la representación de Naciones Unidas en nuestro país”, mencionó.

Por otra parte, la mandataria local indicó que existen avances muy importantes como la aprobación en el Congreso de la Ciudad de México de las reformas para eliminar los plásticos de un solo uso.

Sheinbaum también dijo que se han desarrollado tres programas muy importantes para reducir la basura en la disposición final de residuos sólidos, en rellenos sanitarios.

“No enviaremos ningún material a relleno sanitarios, sino que toda la materia se volverá a utilizar y, particularmente, los plásticos”

Claudia Sheinbaum

Jefa de Gobierno de la Ciudad de México



FOTO: CUARTOSCURO



Basura Cero, programa insignia en la materia

Por Eunice Cruz
mexico@razon.com.mx

DURANTE LA FIRMA del Compromiso Global por la Nueva Economía del Plástico, la secretaria del Medio Ambiente de la Ciudad de México, Marina Robles García, compartió que el programa Basura Cero es uno de los ejes estratégicos que ha permitido reducir 25 por ciento el volumen de residuos urbanos que se envían a los distintos rellenos sanitarios con que cuenta la capital.

Durante su participación, Robles García reconoció el fortalecimiento de esta lucha por parte del Congreso de la Ciudad de México, ya que se logró generar la primera Ley de Economía Circular del país con enfoque integral, gracias a lo cual más de 700 tiendas de autoservicio han respondido y transformado paulatinamente el uso de plásticos.

Esta ley, resaltó la secretaria, inspiró a casi cerca de 100 mil personas a participar en el acopio de más de 300 toneladas de pilas y motivó la inclusión de formas de gestión y consumo responsable en los planes de estudio de bachillerato, impulsados por la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación del Gobierno de la capital.

Añadió que gracias a la disposición de los ciudadanos, se capacitó a más de 13 mil locatarios de mercados y tianguis, a quienes se ha ofrecido 35 mil pláticas para incentivar la separación y mejora de gestión de los residuos.

Otro de los logros de Basura Cero, dijo, fue mejorar las plantas de composta del Gobierno capitalino para abastecer de biofertilizantes a las zonas agrícolas de la ciudad, con la producción de 17 mil toneladas de composta.

Marina Robles indicó que uno de los resultados de este esfuerzo fue la remediación y el reciclaje en el parque Cuicláhuac: "Este lugar aprovechó tanto residuos de la construcción como mate-

riales plásticos en la construcción de su infraestructura, transformando un tiradero de residuos en uno de los parques más grandes y bellos del oriente de la ciudad", enfatizó.

La funcionaria añadió que en locaciones como las barrancas del poniente, vasos reguladores, canales, humedales del suroriente, cauces de ríos y viejos tiraderos a cielo abierto, se retiraron miles de toneladas de residuos y han sido transformados en sitios de uso público que dignifican a los habitantes y al ecosistema.

3
arios
citados
iclaje

13

Mil locatarios fueron capacitados sobre reciclaje

EL COMPROMISO Global por la Nueva Economía del Plástico inició en el mes de octubre del 2018 a través de una alianza entre la Fundación Ellen MacArthur y el PNUMA.

Eltip

1
Mil locatarios fueron capacitados sobre reciclaje

